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- A Comissão de 
Constituição e Jus-
tiça da Câmara dos 
Deputados aprovou 
projeto de lei que 
obriga a inclusão 
de advertência ou 
símbolo em embalagens de produtos que 
representem risco para gravidez – como 
químicos, cosméticos, saneantes e medi-
camento. Como foi aprovada em caráter 
conclusivo, a proposta seguirá para o 
Senado, caso não haja recurso para vota-
ção no Plenário da Câmara. A aprovação 
foi recomendada pela relatora, deputa-
da Chris Tonietto (PL-RJ). A exigência foi 
acrescentada ao Código de Defesa do 
Consumidor. [Agência Câmara de Notícias]

- O CSA ‘driblou’ a 
Justiça e expôs uma 
imagem da diretora 
de comunicação do 
site de acompanhan-
tes “Fatal Model”, 
Nina Sag, na cami-
sa do jogo contra o Grêmio, ontem, pela 
Copa do Brasil, mesmo após a suspensão 
da publicidade. 
A campanha foi suspensa em março. Na 
época, o Ministério Público de Alagoas so-
licitou à Justiça a suspensão tanto do CSA 
como do CRB com o site de acompanhan-
tes “Fatal Model”. Os clubes rivais fecha-
ram contrato com a marca em dezembro 
do ano passado. [Uol]

- A Universidade Fe-
deral de Minas Gerais 
(UFMG) anunciou que 
a vacina contra Covid 
SpiN-Tec  finalizou 
a fase 2 dos testes 
clínicos. Se aprovada, 
será uma opção segura, acessível e barata 
para o Brasil.
É a 1ª vez na história que um imunizante 
completamente brasileiro fica a um passo 
da última etapa antes de ser aprovado e 
oferecido à população brasileira. A vacina, 
desenvolvida nos laboratórios do CTVaci-
nas da UFMG, carrega diferenciais impor-
tantes: protege contra um número maior 
de variantes do vírus da Covid-19 a um 
custo inferior para a saúde pública.

- As bets, palco de 
uma CPI e discus-
sões financeiras, 
ainda seguem sendo 
um problema para o 
bolso do brasileiro – 
e isso pode ser visto 
em dados. Um levantamento da fintech de 
inteligência de dados Klav mostrou que o 
número de pessoas endividadas que apos-
taram em 2024 aumentou.
No entanto, os ganhos com as casas de 
apostas ainda são minoria entre quem 
joga. Em 12 meses até outubro de 2024, 
29% das 400 mil pessoas analisadas 
apostaram. Já os que ganharam algum 
valor foram apenas 8%. Cada pessoa endi-
vidada fez 2,8 transações no mês.

- A Receita Federal 
libera amanhã a con-
sulta ao 1º lote da res-
tituição do Imposto de 
Renda de 2025, que, 
segundo o órgão, será 
o maior da história. Os 
pagamentos começam 
no dia 30 de maio, data 
que também marca o 
fim do prazo para en-
trega das declarações. 
A consulta deve ser 
feita pelo site da Re-
ceita, na aba “Imposto 
de Renda”, onde estará 
disponível a opção 
“Consultar minha res-
tituição”. Para acessar, 
é necessário ter login 
gov.br, que pode ser 
criado com o CPF ou 
dados bancários.

- O mercado ilegal de 
produtos no Brasil 
atingiu um novo pata-
mar alarmante. 
Segundo o Anuário 
da Falsificação 2025, 
divulgado pela As-
sociação Brasileira 
de Combate à Falsi-
ficação (ABCF), as 
perdas econômicas 
causadas por falsifi-
cação, contrabando, 
pirataria e sonegação 
fiscal somaram R$ 471 
bilhões em 2024 — um 
crescimento de 27% 
em relação ao ano an-
terior. O prejuízo conta-
bilizado em dólar ficou 
em US$ 83 bilhões em 
2024, contra US$ 66 
bilhões em 2023. 
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Deu Bom!

Deu Ruim!



M
aceió entrou em 

alerta máximo 

ontem devido 

ao número de ocorrências 

registradas por contas das 

fortes chuvas que caem 

na cidade desde o sábado 

passado.

De acordo com o bole-

tim divulgado ontem pela 

Defesa Civil Municipal, 

já foram registradas, na 

capital alagoana, 537 ocor-

rências devido às fortes 

chuvas. Dentre estas, estão 

os 221 deslizamentos de 

barreiras, o que representa 

o principal tipo de inci-

dente causado pelas preci-

pitações.

Nas últimas 24 horas, 

foram registrados – pelos 

pluviômetros – 134 milíme-

tros de chuva. No total dos 

últimos 4 dias, o acumu-

lado chegou a 475 milíme-

tros superando a média 

de 295 milímetros, que era 

esperado para o mês de 

maio. 

Diante do cenário, o 

órgão informou que opera 

em nível de alerta máximo, 

com todas as equipes mobi-

lizadas para atendimentos 

emergenciais e monitora-

mento das áreas de risco.

Até o momento, 144 

pessoas estão desaloja-

das, abrigadas tempo-

rariamente na casa de 

parentes. Outras 8 estão 

desabrigadas e foram enca-

minhadas para o abrigo 

municipal disponibilizado 

pela Prefeitura.

A previsão meteo-

rológica indica que as 

chuvas devem persistir 

até o próximo sábado, 

mantendo as autoridades 

em atenção constante e 

reforçando o apelo para 

que a população evite áreas 

de risco e siga as orienta-

ções da Defesa Civil.

A população pode acio-

nar o órgão pelos telefones 

199 e 156. 

Para receber alertas 

diretamente no celular, 

basta enviar uma mensa-

gem de texto com o CEP da 

residência para o número 

40199.

22 de maio  |  2025 3Correio AlagoanoMaceió

Flagra do Cotidiano cenaurbana.correioalagoano@gmail.com

As fortes chuvas que caem em Alagoas desde o final de 

semana passada provocaram erosão no acostamento 

da rodovia AL-210, entre Viçosa e Cajueiro. Atento às 

demandas na malha viária alagoana, o Departamento 

de Estradas de Rodagem (DER) realizou a contenção 

da erosão, na manhã de ontem. Segundo o engenheiro 

Sérgio Lopes, Chefe do Núcleo Regional do Vale do 

Paraíba, a área foi preenchida por pedras. “As pedras 

fazem essa contenção e, quando as chuvas cessarem, 

faremos o preenchimento com asfalto. A medida de hoje 

é emergencial para assegurar a segurança de quem transita pela rodovia”, assinala.

Redação
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Após ocorrências, Maceió 
entra em alerta máximo
Chuvas, Segundo a Defesa Civil, 221 barreiras sofreram deslizamento no período A Prefeitura de 

Maceió, através da Secre-
taria Municipal de Saúde 
(SMS), ampliou a vacina-
ção contra Influenza para 
a população geral. Agora, 
todas as pessoas a partir 
de 6 meses, que ainda não 
foram vacinadas contra 
a Influenza, podem 
receber o imunizante. 
A ampliação ocorre por 
conta do benefício que a 
vacinação pode propor-
cionar para a população 
não contemplada nos 
grupos prioritários já 
estabelecidos pelo Minis-
tério da Saúde, além de 
contribuir na redução de 
atendimentos ambulato-
riais e internações. Para 
receber o imunizante, a 
basta apresentar cartão 
de vacinação e o CPF. 
“A ampliação da vacina-
ção contra a Influenza 
dá a oportunidade de 
todos os maceioenses 
garantirem a imunização 
contra a gripe”, destaca a 
coordenadora técnica de 
Imunização de Maceió, 
Eunice Amorim.

Saúde

SMS amplia 

vacina contra 

Influenza

Defesa Civil percorre áreas de risco nos bairros da capital para verificar ocorrências



O mais recente boletim 

hidrológico da Secretaria de 

Estado do Meio Ambiente 

e dos Recursos Hídricos de 

Alagoas (Semarh), divul-

gado ontem aponta eleva-

ções preocupantes nos Rios 

São Miguel, Jacuípe, Santo 

Antônio, Manguaba e 

Camaragibe. O Rio Jitituba 

já transbordou em Flexei-

ras. As Lagoas Mundaú e 

Manguaba também estão 

em alerta, com risco de 

transbordamento nas próxi-

mas horas, especialmente 

em Marechal Deodoro.

Em São Miguel dos 

Campos, o Rio São Miguel 

alcançou 348 cm, superando 

a cota de atenção (300 cm), 

com estabilização lenta, mas 

ainda em nível crítico.

Em Flexeiras, o Jitituba 

ultrapassou a cota de trans-

bordo (370 cm), atingindo 

424 cm durante a madru-

gada, provocando alaga-

mentos urbanos.

No Jacuípe, a elevação 

foi de 30 cm por hora a partir 

das 4h da manhã, chegando 

a 399 cm – próximo da cota 

de atenção, exigindo vigi-

lância contínua.

O Santo Antônio, em 

São Luiz do Quitunde, e 

o Manguaba, em Porto 

Calvo, registraram 469 cm 

e 250 cm, respectivamente, 

com alagamentos em áreas 

ribeirinhas. 

No Litoral Norte, o Rio 

Camaragibe apresenta 

pontos de transbordamento 

em áreas baixas de Matriz e 

Passo de Camaragibe, agra-

vado pela influência do 

mar.

As Lagoas Mundaú e 

Manguaba seguem com 

elevação constante. Em 

Marechal Deodoro, a cota 

chegou a 252 cm, acima do 

nível de atenção (230 cm). 

Em Pilar e Maceió, os níveis 

estão em 130 cm e 90 cm, 

respectivamente. A Semarh 

reforça que equipes seguem 

em campo e em plantão 

permanente, atualizando os 

dados em tempo real.

O 
número de muni-

cípios com pessoas 

d e s a b r i g a d a s  e 

desalojadas em Alagoas, 

conforme dados da Defesa 

Civil do Estado, já é de 13 

cidades. O mais recente 

boletim, divulgado ontem, 

aponta que 722 pessoas e 

encontram desalojadas ou 

desabrigadas. 

De acordo com a Defesa 

Civil, são 455 desabriga-

dos e 267 desalojados, que 

se encontram nas cidades 

de Coqueiro Seco, Flexei-

ras, Igreja Nova, Joaquim 

Gomes, Maceió, Maragogi, 

Marechal Deodoro, Matriz 

do Camaragibe, Pari-

pueira, Passo do Camara-

gibe, Pilar, Rio Largo e São 

Luiz do Quitunde.

E m  M a c e i ó ,  h á  8 

pessoas desabrigadas e 144 

desalojadas. Além da capi-

tal alagoana, uma outra 

cidade que também regis-

trou altos números foi São 

Luís do Quitunde, com 152 

pessoas afetadas, sendo 144 

desabrigados e 16 desaloja-

das, que estão abrigadas 

temporariamente em casas 

de família. 

Em Coqueiro Seco, a 

Defesa Civil contabiliza 10 

pessoas desabrigadas e 35 

desalojadas; Maragogi, 27 

desabrigadas e 28 desalo-

jadas; Paripueira, 12 desa-

brigadas e 46 desalojadas; 

Pilar, 35 desabrigadas e 42 

desalojadas; em Flexeiras, 

35 desabrigadas e 13 desa-

lojadas; Joaquim Gomes, 4 

desabrigadas e 12 desalo-

jadas.

Em Marechal Deodoro, 

16 pessoas estão desaloja-

das; em Rio Largo 75; Matriz 

do Camaragibe e Passo do 

Camaragibe, ambos com 

12 pessoas desalojadas, e 

Igreja Nova, com 4 desalo-

jadas. A Defesa Civil Esta-

dual continua fazendo o 

monitoramento dos rios 

Jacuípe e Mundaú e orienta 

a população a evitar áreas 

de risco.

A Semarh alerta para 

atenção especial nas regi-

ões do Litoral, Baixo São 

Francisco e Zona da Mata, 

onde a formação de insta-

bil idades pode gerar 

acumulados de chuva mais 

expressivos.

Redação

Na noite da 3ª feira 
passada, o corpo da 
adolescente Maria Vitó-
ria, de apenas 14 anos, foi 
encontrado em estado 
de abandono na Mata 
do Rolo, em Rio Largo,  
região metropolitana 
de Maceió. A jovem 
havia sido vista pela 
última vez no domingo 
passado, num ponto 
de venda de açaí, e seu 
desaparecimento gerou 
grande comoção entre 
familiares e amigos.

Quando o corpo 
foi  localizado por 
populares, ele apre-
sentava marcas de 
perfurações causadas 
por arma branca e estava 
despido. A Polícia Mili-
tar (PM) foi acionada 
e uma guarnição do 
8º Batalhão esteve no 
local para os primeiros 
levantamentos. Os fami-
liares da adolescente, 
que estavam à procura 
dela desde o último 
domingo, reconheceram 
o corpo, intensificando 
a dor e o desespero da 
família.

Equipes dos Institu-
tos de Criminalística (IC) 
e Médico Legal (IML) 
também foram mobili-
zadas para realizar os 
procedimentos necessá-
rios de perícia e recolhi-
mento do cadáver. 

Até o momento, não 
há informações oficiais 
sobre as motivações ou a 
autoria do crime.

O caso será investi-
gado pela Delegacia de 
Homicídios e Proteção 
à Pessoa (DHPP), que 
agora busca esclarecer as 
circunstâncias que leva-
ram ao trágico desfecho 
da vida da jovem. 

Rio Largo

Adolescente  

é encontrada 

morta

Semarh tem monitorado o nível dos rios e lagoas do Estado

Precipitações pluviométricas estão intensas desde o sábado passado

Número de atingidos pelas 
chuvas supera 720 pessoas
Clima, Boletim foi atualizado ontem pela equipe da Defesa Civil do Estado

Alerta

Jitituba transborda e outros rios 
de Alagoas se aproximam do limite

Em Tempo Notícias
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O projeto que anis-
tia os condenados pelos 
atos golpistas do dia 8 de 
janeiro voltou à discus-
são na reunião de líderes 
partidários desta após uma 
semana de recesso informal 
na Câmara. No encontro, o 
presidente da Casa, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), 
disse aos parlamentares que 
não adianta aprovar uma 
proposta que será conside-
rada inconstitucional pelo 
Supremo Tribunal Federal 

(STF).
Segundo relatos de líde-

res presentes, parlamenta-
res da oposição estavam na 
reunião e levaram o assunto 
à discussão no fim do encon-
tro.

Na reunião, de acordo 
com 4 líderes ouvidos pela 
Globonews, Motta disse que 
não adianta o Congresso 
aprovar um texto, o presi-
dente Lula sancionar e o STF 
declarar inconstitucional. 
A sinalização foi lida pela 
própria oposição como um 
recado de que o Supremo 
precisa estar de acordo com 

o texto.
O líder do PP, Dr. 

Luizinho (RJ), sugeriu que 
alguém apresentasse um 
esboço de relatório alterna-
tivo ao texto que vem sendo 
defendido pela oposição.

A versão mais recente do 
relatório é ampla e perdoa 
atos do passado ou do futuro 
que tenham alguma cone-
xão com o dia 8 de janeiro, 
inclusive crimes eleitorais, e 
garante os direitos políticos 
dos condenados (ou seja, a 
possibilidade de concorrer 
às eleições). A leitura é que 
o projeto é direcionado ao 

ex-presidente Jair Bolso-
naro.

O líder do PL, Sóstenes 
Cavalcante (RJ), disse que se 
recusa a construir um texto 
que precise do aval do STF. 
E lembrou aos parlamen-
tares que já elaborou uma 
proposta alternativa e mais 
enxuta, que dá anistia parcial 
aos envolvidos no dia 8 de 
janeiro, mantendo apenas as 
condenações para quem foi 
filmado destruindo o patri-
mônio público.

Mais  de um l íder 
presente interpretou a fala 
de Motta como uma tenta-

tiva de tirar o assunto do 
caminho, que tem conta-
minado qualquer outro 
assunto da pauta. Avaliam 
que ele se sensibiliza com 
penas que considera exces-
sivas, mas que não vai se 
indispor com o Supremo 
por conta disso. Além disso, 
a avaliação de um líder 
da base governista é que a 
sugestão para se criar um 
novo texto funciona como 
uma forma de encurralar 
os deputados do PL para 
que eles deixem claro que o 
projeto da anistia não deve 
valer para Bolsonaro.

C inco ou 10 anos? Essa 
foi a pergunta que os 
integrantes da Comis-

são de Constituição e Justiça 
(CCJ) do Senado precisa-
ram responder na reunião 
de ontem, ao aprovarem a 
proposta de emenda à Cons-
tituição (PEC) que extingue 
a reeleição para cargos do 
Executivo e unifica as elei-
ções. Para alinhar os pleitos 
a cada 5 anos, os senadores 
tiveram de decidir: ampliar 
seus mandatos de 8 para 10 
anos, como previa o texto 
inicial, ou reduzi-los para 5. 
Prevaleceu a 2ª opção. 

Diante da pressão de 
colegas e da opinião pública, 
o relator da PEC, senador 
Marcelo Castro (MDB-PI), 
recuou. Após a aprovação 
do texto-base, ele alterou o 

relatório e retirou a previsão 
de mandatos de 10 anos para 
o Senado.

A derrubada da medida 
foi articulada principal-
mente pelos senadores 
Carlos Portinho (PL-RJ), 
líder da oposição, e Eduardo 
Girão (Novo-CE). Ambos 
apresentaram um destaque 
instrumento que permite a 
votação separada de trechos 
do projeto para manter o 
mandato dos senadores em 
cinco anos.

“Estou aqui há seis anos 
e posso dizer: oito anos 
já é um mandato muito 
longo. No mundo, não há 
nada parecido”, afirmou 
Girão, que também criti-
cou o custo do Legislativo. 
“O Congresso brasileiro já 
é muito caro. Nos EUA, o 
custo do Congresso repre-
senta 0,01% do PIB. Aqui, é 
0,55%. Precisamos de medi-

das mais austeras.”
Portinho seguiu a mesma 

linha: “Em nenhum lugar do 
mundo há mandato de dez 
anos para senador. Isso seria 
uma jabuticaba brasileira”. 
E reforçou, com ironia: “Em 
nenhum lugar deste mundo, 
deste país, deste universo”.

Castro reagiu com bom 
humor: “Vossa Excelência 
disse ‘no universo’. Ah, no 
universo é demais! Estamos 

na Via Láctea, com bilhões 
de estrelas... e o universo tem 
bilhões de galáxias! Como 
saber?”. Em tom mais sério, 
ele admitiu: “Desde o início, 
reconheço que essa é uma 
matéria controversa. Minha 
opção por dez anos foi base-
ada em padrões interna-
cionais e na expectativa de 
que fosse mais viável aqui. 
Mas percebo que a maioria 
prefere os cinco anos”.

O relator também nego-
ciou ajustes com Portinho 
sobre a regra de transição. 
O senador do PL propunha 
mandatos de apenas dois 
anos para prefeitos eleitos 
em 2028, o que permitiria 
a unificação do calendá-
rio a partir de 2034. Castro 
considerou a ideia poli-
ticamente desgastante e 
propôs uma solução inter-
mediária: prefeitos eleitos 
em 2028 terão, excepcional-
mente, mandatos de seis 
anos. Depois disso, todos os 
governos terão duração de 
cinco anos.

O acordo foi celebrado 
pelo presidente da CCJ, 
senador Otto Alencar (PSD-
BA): “Foi uma decisão 
correta e sensata. Se Vossa 
Excelência fosse candidato 
a prefeito por dois anos, não 
seria candidato. É uma difi-
culdade”.

G1
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Congresso em Foco

Senadores podem ter mandato reduzido de 8 para 5 anos

Entenda a reviravolta que 
reduz mandato de senador
Senado, CCJ aprovou a PEC que prevê redução de mandato de senador para 5 anos

Política

Hugo Motta avisa aos líderes partidários da 
Câmara de que não adianta aprovar a anistia



A Secretaria da Fazenda 
de Alagoas (Sefaz-AL) está 
oferecendo condições espe-
ciais para que contribuin-
tes com o Imposto sobre a 
Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA) em 
atraso possam regularizar 
suas pendências. Com o 
Programa de Recupera-
ção Fiscal (Profis IPVA) em 
vigor, é possível obter abati-
mentos significativos em 

débitos vencidos até 31 de 
dezembro de 2023.

Quem optar pelo paga-
mento em cota única terá 
5% de desconto no valor 
principal do imposto, além 
de isenção total de juros e 
multas. 

Já os contribuintes que 
preferirem parcelar podem 
dividir a dívida em até 12 
vezes, com redução de até 
80% nas multas e 60% nos 

juros.
Segundo o secretário 

especial da Receita Estadual, 
Francisco Suruagy, a inicia-
tiva busca facilitar a regu-
larização fiscal e ampliar a 
arrecadação estadual. 

“O Profis IPVA surge 
como uma importante 
oportunidade para os cida-
dãos quitarem seus débitos 
com condições facilitadas, 
evitando sanções e recupe-

rando sua plena regulari-
dade junto ao Estado. É uma 
ação que beneficia tanto o 
contribuinte, que pode reor-
ganizar sua vida financeira, 
quanto o Estado, que amplia 
sua capacidade de investi-
mento em serviços públi-
cos”, afirmou.

A adesão ao programa 
é feita de forma simples 
e online, por meio do site 
ipvaonline.sefaz.al.gov.

br. Basta inserir o número 
do Renavam e a placa do 
veículo para verificar a elegi-
bilidade. Estando apto, o 
sistema apresenta as opções 
“PROFIS IPVA 2024 – Cota 
única” e “PROFIS IPVA 2024 
– Parcelamento (até 12x)”.

O valor mínimo de 
cada parcela é de R$ 100,00 
e os vencimentos ocorrem 
sempre no último dia útil de 
cada mês. 

U
m levantamento 
feito pela Federa-
ção do Comércio de 

Bens, Serviços e Turismo de 
Alagoas (Fecomércio/AL) 
com  o panorama econô-
mico em Maceió  mostra que 
houve crescimento, em rela-
ção à intenção de consumo 
das famílias, de 2,3%. 

Porém, mesmo diante 
deste dado, o empresá-
rio do comércio alagoano 
segue desconfiado diante do 
cenário nacional. O Índice 
de Confiança registrou um 
recuo de -1,6%. Em rela-
ção ao endividamento, o 
número de famílias com 
dívidas em Maceió repre-

senta 78,8%. 
O Índice de Consumo 

das Famílias (ICF) é 
composto por 7 subíndices 
e, em abril, todos tiveram 
desempenho positivo: o 
de Emprego Atual teve 
alta de 0,5%; o de Perspec-
tiva Profissional aumen-
tou 0,8%; o de Renda Atual 
apresentou variação mensal 
de 2,4%; o de Compra a 
Prazo, relativo ao acesso ao 
crédito, subiu 5,8%; o Nível 
de Consumo Atual aumen-
tou 1,6%; o de Perspectiva de 
Consumo cresceu 3,3%; e o 
de Momento para Duráveis 
se elevou 2,2%.

“O comportamento 
desses subíndices podem 
estar refletindo a facili-
dade no acesso ao crédito, 

a despeito do alto preço do 
dinheiro, a redução sazo-
nal das dívidas obrigatórias 
de início de ano e ao bom 
desempenho do setor de 
construção civil, que vem 
alavancando o consumo de 
duráveis”, explica o asses-
sor econômico do Instituto, 

Francisco Rosário.
Por faixa de renda, o 

consumo subiu 2,33% nas 
famílias com renda de até 
10 salários mínimos (>10 
SM) e 1,73% nas com renda 
acima de 10 SM (<10 SM). 
Na comparação anual, o 
segmento de menor renda 

teve recuo de -1,97% na 
intenção de consumo, ao 
contrário das famílias com 
maior renda, as quais tive-
ram crescimento de 11,43% 
no indicador.

Com 78,8% das famílias 
maceioenses endividadas, 
em abril, e considerando 
um aumento anual de 25,3% 
neste indicador, percebe-
-se que o maceioense vem 
lutando para manter o equi-
líbrio das contas. Reforça isso 
o fato de que 39,7% estavam 
com contas em atraso; 1,3% a 
mais do que em março.

Porém, o volume de 
famílias que não terão condi-
ções de pagar suas dívidas 
diminuiu em -9,9%, na 
variação mensal, e – 17,3%, 
na anual. 

Redação
Com informações da Fecomércio

Sefaz

Contribuintes com IPVA atrasado em Alagoas
 têm condições especiais para quitar dívidas

Empreendedores seguem ressabiados com o panorama nacional

Em Maceió, 78,8% das famílias 
enfrentam problemas com dívidas
Economia, Levantamento registrou alta no consumo, mas desconfiança de empresários também cresceu

22 de maio  |  20256 Correio Alagoano Geral



O Ministério Público 

Eleitoral (MPE) identificou 

indícios de irregularidades 

no uso de recursos públicos 

pelo Diretório Estadual do 

Partido dos Trabalhadores 

(PT) em Alagoas e enca-

minhou o caso para inves-

tigação ao Ministério 

Público Federal (MPF). A 

denúncia, apresentada pelo 

Movimento de Combate 

à Corrupção Eleitoral 

(MCCE), aponta que cerca 

de R$ 474 mil do Fundo 

Partidário e do Fundo Espe-

cial de Financiamento de 

Campanha (FEFC) teriam 

sido direcionados a fami-

liares do presidente esta-

dual da sigla, Ricardo César 

Barbosa de Oliveira.

Segundo a represen-

tação, parte expressiva 

do valor foi repassada à 

empresa Guilherme Barbosa 

Sociedade Individual de 

Advocacia, pertencente ao 

filho do dirigente partidá-

rio, Guilherme Tadeu Albu-

querque Barbosa. A suspeita 

é de que os contratos tenham 

servido para favorecimento 

pessoal, o que configuraria 

desvio de finalidade dos 

recursos destinados à ativi-

dade política.

Outros familiares, como 

Gino César de Oliveira e a 

esposa de Ricardo Barbosa, 

também estariam entre os 

beneficiários, por meio de 

contratações com empresas 

registradas em seus nomes.

Em parecer recente, o 

Procurador Regional Elei-

toral, Marcelo Jatobá Lobo, 

destacou que os fatos ultra-

passam o contexto das elei-

ções de 2024, envolvendo 

possíveis irregularidades 

desde 2020. Embora se trate 

de verbas públicas fede-

rais, a Procuradoria optou 

por não avançar com uma 

investigação penal neste 

momento, remetendo os 

documentos à Promoto-

ria da 2ª Zona Eleitoral de 

Maceió e à Procuradoria da 

República em Alagoas, para 

apuração por improbidade 

administrativa.

O MPF informou que 

seguirá analisando o caso.

A 
S e c r e t a r i a  d e 

Estado da Saúde 

de Alagoas (Sesau) 

vai convocar represen-

tantes da Santa Casa de 

Misericórdia de Maceió 

para esclarecer pendên-

cias relacionadas a repas-

ses financeiros. Segundo 

a pasta,  os processos 

estão “permeados de irre-

gularidades”, o que vem 

impedindo a liberação de 

recursos devidos à ausên-

cia de comprovações 

adequadas dos serviços 

prestados.

Em nota of ic ial ,  a 

Sesau reforçou que o 

Governo de  Alagoas 

mantém 2 maternida-

des públicas em funcio-

namento na capital — o 

Hospital da Mulher Dra. 

Nise da Silveira e a Mater-

n idade  Escola  Santa 

Mônica —, além de anun-

ciar recentemente uma 

parceria com o Hospi-

tal Veredas. O acordo 

permitirá a reabertura da 

maternidade da unidade, 

com 27 leitos inicialmente 

disponíveis, número que 

poderá ser  ampliado 

conforme a demanda.

“A ausência eventual 

da Santa Casa não causará 

prejuízos às pacientes. O 

compromisso da Sesau 

é garantir acolhimento 

digno às mulheres no 

momento mais especial 

de suas vidas”, destacou 

a secretaria.

A  S e s a u  t a m b é m 

reafirmou seu compro-

m i s s o  c o m  a  s a ú d e 

pública, ressaltando que 

sempre cumpriu suas 

responsabilidades insti-

tucionais e continuará 

garantindo suporte à 

população, mesmo diante 

de impasses administra-

tivos com prestadores de 

serviço.

Em Tempo Notícias

Em Tempo Notícias
Com informações de O Fato

Fundo Eleitoral

AL: MP Eleitoral aponta uma suspeita de 

favorecimento familiar em gastos do PT

Pessoas que tiveram 
contato com água das 
cheias e inundações, 
como as que atingem 
várias cidade alagoanas 
nos últimos dias, devem 
ficar atentas a possíveis 
sintomas de leptospi-
rose. A recomendação de 
atenção também é válida 
para profissionais de 
saúde, no atendimento 
a pacientes. O alerta 
sobre o risco de conta-
minação é da Associação 
dos Municípios Alagoa-
nos (AMA). Segundo o 
assessor técnico Aerton 
Lessa, se houver contá-
gio após  8 dias os casos 
começam a aparecer e 
essa é a enfermidade 
mais grave, as diarréias 
muito comuns são mais 
facilmente combatidas.

A leptospirose é 
uma doença infecciosa 
causada por uma bacté-
ria presente na urina de 
ratos e de outros animais, 
transmitida por água 
contaminada e  contato 
com a pele, principal-
mente se houver arra-
nhão ou ferimento. “Em 
situações de enchentes 
e inundações, a urina 
dos ratos em esgotos 
e bueiros mistura-se 
à enxurrada e à lama, 
fazendo com que qual-
quer pessoa que tenha 
contato com a água das 
chuvas ou o lodo conta-
minados possa ser atin-
gida”, explica o assessor 
técnico. O alerta destaca 
que no protocolo oficial 
do Ministério da Saúde 
até o momento não há 
evidências científicas 
conclusivas sobre os 
benefícios e riscos do uso 
de quimioprofilaxia para 
um grande contingente 
populacional.

Saúde

AMA alerta 

para risco de 

contaminação 

por leptospirose 

Sesau cobra explicações da 
Santa Casa por irregularidades
Cobrança, Segundo pasta, não tem havido comprovação de serviços prestados
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O técnico do CRB, 

Eduardo Barroca terá a 

volta do meia Gegê para 

o duelo com o Santos. A 

partida está marcada para 

as 21h30 de hoje, no Rei 

Pelé, e vale pela 3ª fase da 

Copa do Brasil. O jogador 

cumpriu suspensão na 

vitória contra o Criciúma, 

no último domingo, pela 8ª 

rodada do Brasileiro.

O a tacante  Breno 

Herculano, que deixou 

o último jogo sentindo 

desconforto muscular, 

ainda é dúvida para o jogo 

contra o Peixe. Caso ele 

seja vetado, a 1ª opção de 

Barroca é colocar Lucas 

Kallyel no meio e formar 

o ataque com Douglas 

Baggio e Thiaguinho

Uma provável escala-

ção do CRB tem: Matheus 

Albino; Weverton, Henri, 

Luis Segovia e Matheus 

Ribeiro; Meritão, Gegê e 

Danielzinho; Thiaguinho, 

Douglas Baggio e Breno 

Herculano (Kallyel).

O  l a t e r a l - d i r e i t o 

Hayner não pode atuar 

contra  o  Santos .  Ele 

pertence ao clube paulista 

e está emprestado ao CRB. 

O atacante David da Hora 

trata de uma lesão muscu-

lar e também não joga.

No jogo de ida, Santos e 

CRB empataram, por 1 a 1, 

na Vila Belmiro. Hoje, um 

novo empate leva a deci-

são para os pênaltis. Quem 

vencer no tempo normal 

fica com a vaga para as 

oitavas de final da Copa do 

Brasil.

O 
técnico Higo Maga-

lhães completou 

1 ano de CSA na 

última 3ª feira. Justamente 

no dia 20 de maio de 2024, 

ele acertou com a diretoria 

e mexeu com a estrutura do 

futebol azulino. Quando 

Higo chegou a Alagoas, o 

clube corria sério risco de 

rebaixamento na Série C.

Um ano depois, o CSA 

pensa no acesso para a Série 

B e comemora uma classifi-

cação histórica em cima do 

Grêmio, na Copa do Brasil. 

O time alagoano venceu o 1º 

jogo do mata-mata por 3 a 2, 

em Maceió, e, no 2º, empa-

tou sem gols na Arena.

Na coletiva, Higo disse 

que a forma de respeitar 

a força do adversário foi 

trabalhar no limite.

“Em cada jogo, aparece 

um fato novo para a gente 

lidar com problemas, 

mas a gente vinha traba-

lhando isso, esperava viver 

momentos como esse. Até 

falei com os atletas que 

essa conquista não foi defi-

nida simplesmente uma 

semana antes de enfrentar 

o Grêmio. Nós começamos 

a construir isso dentro do 

clube desde quando nos 

apresentamos para desen-

volver o planejamento de 

2025, na nossa preparação 

para a pré-temporada”,  

comentou o técnico, acres-

centando:

“A gente tinha essa 

vaga na Copa do Brasil e 

almejava viver momentos 

como esse duelando contra 

uma grande equipe do 

cenário nacional. Quando 

saiu essa possibilidade de 

jogar com o Grêmio, a gente 

mentalizou que o fator 

principal seria a partida 

em casa. Se a gente tivesse 

uma vantagem, mesmo 

que fosse mínima, poderia 

aproximar muito o time da 

próxima fase”.

Higo disse que os atletas 

tiveram muita força mental 

no confronto. Ele lembrou 

que o time virou o jogo em 

Maceió com gols aos 42 e 

46 do 2º tempo. Em Porto 

Alegre, segundo o treina-

dor, todos se dedicaram 

ao máximo para cumprir 

a estratégia traçada pela 

comissão técnica.

“Os atletas cumpriram 

tudo aquilo que pedíamos. 

Sabíamos do ímpeto do 

Grêmio, da forma como 

eles viriam para esse jogo, 

da cobrança do torcedor, 

da forma como o torce-

dor estava esperando o 

adversário. Eles foram 

mentalmente muito fortes, 

suportaram toda a pressão 

de forma muito organizada 

para que a gente comemo-

rasse essa classificação”, 

destacou.

Futebol, “Cumpriram tudo que pedimos”, destaca treinador diante de classificação histórica

Higo diz que atletas do CSA foram 
ao limite para eliminar o Grêmio

GE

Gegê cumpriu suspensão no jogo contra o Criciúma

Treinador celebra 1 ano à frente do Azulão e fala desta experiência
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GE

CRB tem retorno de Gegê e dúvida no ataque 
para enfrentar o Santos hoje no Rei Pelé

Copa do Brasil



PF publica edital 

de concurso com 

1.000 vagas

C
om os avanços da tecnologia na área da saúde, o diagnóstico 
de doenças pulmonares tem se tornado cada vez mais preciso e 
acessível. Um dos destaques dessa revolução é o exame conhe-

cido como FeNO, que mede a quantidade de óxido nítrico no ar expi-
rado, um marcador importante de inflamação nas vias respiratórias, 
especialmente em casos de asma. 
O FeNO vem ganhando espaço nos consultórios de pneumologistas, 
inclusive em Maceió, por ser rápido, indolor e altamente eficaz para 
acompanhar a resposta ao tratamento, principalmente em pacientes 
com asma inflamatória do tipo alérgico. Diferente de outros exames, ele 
permite uma avaliação mais específica da inflamação das vias aéreas, 
algo que antes era feito de forma indireta ou com exames mais invasi-
vos. 
A pneumologista infantil Rita Silva, referência no tratamento de doen-
ças respiratórias em crianças, tem utilizado o teste como ferramenta de 
apoio no acompanhamento de seus pacientes. 
“O FeNO tem sido um grande aliado no nosso dia a dia. Ele nos 
permite ajustar o tratamento com mais precisão, evitando tanto o uso 
excessivo quanto a subdosagem de medicamentos. Isso melhora a 
qualidade de vida das crianças, reduz as crises e até evita internações”, 
explicou a médica. 
Segundo ela, o exame é especialmente útil em casos em que os sintomas 
não estão bem controlados ou quando há dúvidas sobre a adesão ao 
tratamento com corticoides inalatórios. “Com o FeNO, conseguimos 
mostrar aos pais, de forma objetiva, quando há inflamação ativa nos 
pulmões do filho. Isso ajuda no entendimento e na colaboração com o 
tratamento”, acrescentou Rita. 
O exame já é recomendado por diretrizes internacionais como parte do 
manejo da asma e vem sendo incorporado em hospitais e clínicas do 
Brasil. Seu uso reforça a tendência da medicina personalizada, em que 
os tratamentos são ajustados de acordo com as características individu-
ais de cada paciente. 
A médica reforçou que o avanço de tecnologias como o FeNO é o futuro 
do cuidado respiratório, pois se mostra cada vez mais promissor — 
especialmente para as crianças, que podem crescer mais livres das 
limitações provocadas por doenças pulmonares mal controladas.

FeNO: tecnologia 

transforma diagnóstico 

das doenças pulmonares
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A Polícia Federal divul-
gou o edital do novo 
concurso público para 
o preenchimento de 
1.000 vagas em diver-
sos cargos da institui-
ção. As oportunidades 
estão distribuídas da 
seguinte forma: 120 
vagas para delegados, 
69 para peritos, 630 
para agentes, 160 para 
escrivães e 21 para 
papiloscopistas.
As inscrições estarão 
abertas no período 
de 26 de maio a 13 de 
junho de 2025, e os 
candidatos deverão 
se atentar às datas e 
requisitos especificados 
no edital. As provas 
objetivas e discursivas 
estão previstas para o 
dia 27 de julho de 2025. 
Os interessados podem 
conferir a íntegra do 
edital no site oficial 
da banca organizado-
ra, Cebraspe: https://
www.cebraspe.org.br/.

Cronograma do 

concurso

Órgão: Polícia Federal
Banca organizadora: 
Cebraspe
Total de vagas: 1.000
Inscrições: 26 de maio a 
13 de junho de 2025
Taxa de inscrição: 
a) Delegado de Polícia 
Federal: R$ 250,00;
b) Perito Criminal 
Federal: R$ 250,00;
c) Escrivão de Polícia 
Federal: R$ 180,00;
d) Agente de Polícia 
Federal: R$ 180,00;
e) Papiloscopista Poli-
cial Federal: R$ 180,00.
Provas: 27 de julho de 
2025

Eduardo Leite confirma 

pré-candidatura à 

Presidência

O governador do Rio Grande do 
Sul, Eduardo Leite (PSD), confirmou 
ontem que é pré-candidato à Presi-
dência da República nas eleições de 
2026. Leite se reuniu pela 1ª vez com 
a bancada do partido na Câmara dos 
Deputados desde que se filiou ao PSD 
em 9 de maio, após deixar o PSDB. 
“Sim, eu sou um pré-candidato à 
Presidência da República. Busco esse 
caminho. É uma aspiração legítima de 
quem foi prefeito, governador e quer 
contribuir para o melhor do Brasil”, 
declarou o governador em coletiva 
depois da reunião. Questionado sobre 
uma eventual disputa interna com o 
governador do Paraná, Ratinho Júnior, 
também considerado como pré-candi-
dato pelo presidente do PSD, Gilberto 
Kassab, Leite desconversou. “Vamos 
estar um ao lado do outro, buscando 
contribuir com esse caminho alterna-
tivo. Se ele se apresentar futuramente 
como um candidato com maior viabili-
dade e for até o fim na sua aspiração, 
então ‘bora’, vamos juntos. Não tenho 
problema nenhum com isso”, disse 
Leite. A afirmação ressoa com outros 
momentos em que deu pistas de que 
entende Ratinho como “a frente” no 
processo de indicação à Presidência.
Kassab já deu declarações sinalizan-
do apoio à pré-candidatura de Leite 
à Presidência. Contudo, a situação 
interna do partido é mais complexa, já 
que o governador do Paraná, Ratinho 
Júnior, já indicou que quer a indicação. 
O presidente do partido já afirmou 
que ambos podem ser colocados 
como pré-candidatos, sem manifestar 
preferência. No mesmo dia, Ratinho 
reforçou seu interesse em concorrer, 
em entrevista à Jovem Pan. O gover-
nador paranaense fez elogios ao chefe 
estadual de São Paulo, Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos), mas afirmou que o 
PSD deveria lançar um candidato.
Nos bastidores, Kassab ainda traba-
lha a possibilidade de apoiar o atual 
governador de São Paulo, Tarcísio de 
Freitas (Republicanos), para a disputa 
da cadeira presidencial. 



O Governo de Alagoas 

publicou o 1º passo para 

conceder o Aeroporto Costa 

dos Corais, em Maragogi, à 

iniciativa privada. O Proce-

dimento de Manifestação 

de Interesse (PMI) vai sele-

cionar uma empresa para 

realizar estudos de viabili-

dade da aviação comercial 

e executiva no terminal, e os 

interessados têm até 15 de 

junho para enviar o reque-

rimento para apresentação 

dos modelos de gestão.

O PMI tem como obje-

tivo principal realizar estu-

dos técnicos, operacionais, 

econômico-financeiros, 

ambientais e jurídico-regu-

latórios para avaliar a viabi-

lidade de uma parceria 

com a iniciativa privada. 

Nesta etapa do processo, 

empresas privadas são 

autorizadas a realizarem 

estudos por meio de edital 

de chamamento público já 

publicado no Diário Oficial 

do Estado. Nas fases seguin-

tes, os projetos de estudos 

são apresentados e, mais 

tarde, os resultados são 

entregues e avaliados pelo 

Governo de Alagoas, que 

poderá usar ou não os estu-

dos para montar o edital de 

concessão do Aeroporto de 

Maragogi.

Segundo o secretário 

de Governo de Alagoas, 

Vitor Pereira, o PMI foi o 

instrumento jurídico esco-

lhido por não gerar custos 

ao Estado. “Caso a empresa 

tenha o seu modelo de 

gestão selecionado, ela 

terá os estudos pagos pela 

concessionária que vencer 

a futura concessão do aero-

porto. Assim, conseguimos 

a eficiência da iniciativa 

privada, sob supervisão do 

Estado, sem nenhum ônus 

ao Poder Público”, expli-

cou.

Todos os detalhes do 

processo do PMI N° 01/2025 

estão disponíveis no site 

www.segov.al.gov.br/

pmi, desde o edital, como 

o termo de referência e os 

anexos a serem consulta-

dos. A estimativa é de que 

todo o procedimento seja 

concluído ainda em dezem-

bro deste ano.

Com previsão para ser 

concluído em 2026, o Aero-

porto Costa dos Corais 

está sendo construído pelo 

Departamento de Estra-

das de Rodagem (DER) 

com recursos obtidos pelo 

Governo de Alagoas a partir 

da operação de crédito 

junto ao Banco do Brasil, e 

contará com um terminal 

de passageiros com mais de 

1.000 m², heliponto, portões 

para embarque e desem-

barque, quatro balcões 

de check-in, aparelho de 

raio-X para verificação de 

bagagens, edifício adminis-

trativo além de amplo esta-

cionamento para carros de 

passeio, ônibus e vans. 

A pista de pouso e deco-

lagem terá 2,2 km de exten-

são com 45 m de largura, 

que pode atender aerona-

ves de grande porte como os 

modelos A320 ou B 737-800, 

usadas para voos de longa 

duração –  nacionais e inter-

nacionais –, além de um 

pátio para estacionamento 

de até duas aeronaves.

Estima-se que o termi-

nal terá uma demanda 

de 80 passageiros/hora-

-pico, além de previsão 

de operação de terminal 

de transporte de cargas. 

Nesse sentido, o Aeroporto 

deve ainda  aprimorar a 

logística da região, promo-

vendo o turismo e o desen-

volvimento econômico do 

Litoral Norte de Alagoas, 

bem como atendendo a 

demanda de cargas oriunda 

do Porto de Suape, em 

Pernambuco.

D 
e acordo com a Secre-

taria de Segurança 

Pública de Alagoas, 

nos últimos 3 anos, foram 

presos mais de mil suspei-

tos de ligações com facções 

criminosas diversas, que 

estariam por trás do tráfico 

de drogas e de homicídios. 

As prisões – ainda conforme 

a pasta – foram resultado de 

450 operações policiais reali-

zadas nestes períodos.

Estas operações foram 

fruto do trabalho da Polí-

cia Militar de Alagoas e da 

Polícia Civil de Alagoas. 

Destas prisões, 769 foram 

executadas por mandado 

judicial, enquanto outras 

340 se deram por conta de 

flagrantes. 

As operações contaram 

ainda com parcerias com o 

Ministério Público Estadual, 

por meio do Grupo Espe-

cial de Repressão ao Crime 

Organizado (Gaeco), além 

de terem sido autorizadas 

pela 17ª Vara Criminal da 

Capital. Além das prisões, 

essas 450 operações cumpri-

ram – em Alagoas – 3.214 

mandados de busca e apre-

ensão. 

A maioria destas prisões 

ocorreram em Alagoas, com 

a captura de 955 acusados. 

Porém, de forma integrada, 

também foram registradas 

prisões em outros estados 

da federação por conta 

de crimes ocorridos em 

Alagoas. Há registros de 

prisões em São Paulo, Mato 

Grosso do Sul e Pernam-

buco. 

Com as prisões, a SSP 

conseguiu detalhar a parti-

cipação das facções crimino-

sas em crimes em Alagoas. 

A mais presente é o Primeiro 

Comando da Capital. Dos 

presos, 412 são de acusa-

dos de estarem ligados a 

esta organização criminosa, 

enquanto 265 são apontados 

como membros o Comando 

Vermelho. Além disso, 25 

outros presos podem estar 

associados ao Bonde dos 

Pobres Loucos e 407 não 

tiveram vínculos identifica-

dos no momento da prisão. 

O secretário da Segu-

rança Pública, Flávio 

Saraiva, destacou o papel 

da inteligência e das parce-

rias institucionais. “Esses 

números não são frutos do 

acaso. São resultado de um 

trabalho técnico, silencioso 

e integrado entre nossas 

forças policiais e instituições 

como o Ministério Público e 

o Judiciário”, afirmou.

Já o chefe-geral de Inte-

ligência da SSP, delegado 

Gustavo Henrique, ressal-

tou a abrangência das ações. 

“Conseguimos alcançar 

criminosos que estavam 

em diversos estados. Isso só 

é possível com integração 

verdadeira entre os órgãos e 

o uso de ferramentas moder-

nas de investigação”, frisou.

Segurança, De acordo com a SSP, foram realizadas 450 operações policiais nesse período em AL

Em 3 anos, mais de mil suspeitos 
de integrar facções foram presos

Prisões de criminosos se multiplicam em Alagoas
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Governo publica edital para a realização 
de estudos sobre o Aeroporto de Maragogi

Costa dos Corais



Confirmando a força do Conselho Nacional da Mulher Empreendedora e da Cultura (ligado às 
Associações Comerciais), a conselheira federal por Alagoas Cléa Mascarenhas e a presidente do 
Conselho Nacional da Mulher Empreendedora e da Cultura Ana Cláudia Badra

Delicia encontrar nos ‘30 anos do Buffet Izabel Pinheiro’ Patricia & Alexandre Carnaúba, cujo casa-
mento eu fotografei há 15 anos no Praêro da Barra de São Miguel. Assim como os igualmente queridos 
George Sarmento & Laurinha Amaral, que deixaram o ‘pequeno príncipe’ George em casa muitíssimo 
bem cuidado

felipe1camelo@gmail.com     |        @felipecamelooo
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“Empreender & Crescer”
Movimento extra na Associação Comercial na última 

3ª feira, 20, reunindo cerca de 400 mulheres de vários 

estados no Fórum Empreender & Crescer, promovido 

pelo CMEC Alagoas com apoios da Federalagoas e 

Associação Comercial. Como perfeito anfitrião, meu 

amigo Kennedy Calheiros (presidente da Associação 

Comercial de Maceió), tendo a conselheira do CMEC em 

Alagoas Cléa Carvalho como mediadora do painel de 

abertura. Presença de destaque da presidente nacional 

do CMEC Ana Cláudia Cotait, cujo importante depoi-

mento reproduzo: “O CMEC existe para transformar 

vidas por meio da união, da escuta ativa e do fortaleci-

mento institucional das mulheres. O que vivenciamos 

em Alagoas é um exemplo vivo dessa missão cumprida 

com excelência”.

Valor Agregado
Soube no final da tarde de ontem que as jornalistas Maíra Malta e Rafaella Romariz 

assumiram a Assessoria de Comunicação do Cesmac, instituição pela qual tenho 

profunda admiração, inclusive por minha amizade com toda a família de Dr. João e 

Dona Sônia Sampaio, com meu caríssimo Douglas Apratto Tenório e a querida Caro-

lina Gusmão, na verdade por todos que compõem o importante centro educacional 

alagoano, cujas ações estou sempre participando e divulgando. Bem feliz desde ontem 

quando soube. Parabéns aos envolvidos.



O secretário de Estado 
dos EUA, Marco 
Rubio ,  a f i rmou  

ontem que o ministro 
Alexandre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Fede-
ral (STF), pode ser alvo de 
sanções norte-americanas.

A informação foi apre-
sentada pelo chefe da 
diplomacia do presidente 
Donald Trump durante 
audiência na Comissão 
de Relações Exteriores da 
Câmara dos Representan-
tes dos EUA.

Rubio foi questionado 
pelo deputado republi-
cano Cory Mills (Flórida) 
sobre a possibilidade de 

sanções contra Alexandre 
de Moraes, usando como 
base a Lei Magnitsky, legis-
lação que permite aos EUA 
punir estrangeiros acusa-
dos de violações de direitos 
humanos.

“Isso está sob análise 
neste momento, e há uma 
grande possibilidade de 
que isso aconteça”, disse 
Rubio ao confirmar o ques-
tionamento do deputado.

Parlamentares norte-a-
mericanos enviaram cartas 
ao presidente Trump e 
ao secretário Rubio soli-
citando a aplicação dessa 
lei contra o ministro brasi-
leiro, alegando que ele teria 
transformado o sistema 
judicial do país em uma 
arma política.

Além disso, o Comitê 
Judiciário da Câmara dos 

EUA aprovou um projeto 
que pode barrar a entrada 

de Moraes no país.
O texto ainda precisa 

ser votado pelo plenário, 
que tem maioria de deputa-
dos republicanos, partido 
de Trump.

A situação tem provo-
cado tensões e preocupa-
ções diplomáticas entre 
Brasil e EUA.

O governo brasileiro, 
por meio de sua embai-
xada em Washington, tem 
acompanhado de perto 
os desdobramentos e tem 
buscado esclarecer as ações 
do ministro Moraes no 
combate à desinformação 
e à proteção da democracia 
no país.

À CNN, o STF disse que 
não vai se manifestar sobre 
o caso.

Em Tempo Notícias

Diante do crescimento 
sazonal de síndromes respi-
ratórias, como Influenza 
e Covid-19, a Secretaria 
de Estado da Saúde de 
Alagoas (Sesau) promoveu 
uma reunião técnica com 
representantes do Comitê 
Estadual Permanente de 
Emergência em Saúde 
Pública (Cepesp). O obje-
tivo foi alinhar estratégias e 
reforçar o fluxo assistencial 
para atender à crescente 
demanda nas unidades de 
saúde.

O encontro, realizado 
de forma online, abor-
dou os principais desa-
fios enfrentados na rede 
pública durante os meses 

mais frios do ano, período 
em que historicamente 
aumenta a circulação de 
vírus respiratórios. Entre 
os temas discutidos estive-
ram o avanço dos casos de 
Influenza e Vírus Sincicial 
Respiratório (VSR), a situ-
ação das arboviroses no 
estado e os impactos das 
fortes chuvas sobre a saúde 
pública em diversos muni-
cípios.

Um dos principais 
alertas emitidos durante a 
reunião foi a baixa cober-
tura vacinal contra a 
Influenza nos grupos prio-
ritários. De acordo com 
o Ministério da Saúde, 
apenas 29,18% do público-
-alvo (formado por idosos, 
gestantes e crianças) foi 
imunizado até o momento, 

o que representa 308.086 
doses aplicadas de um 
total estimado de 731.040 
pessoas.

Para ampliar a prote-
ção da população, a Sesau 
estendeu, desde a 3ª 
passada, a campanha de 
vacinação contra a gripe 
para todas as pessoas com 
mais de 6 meses de idade. 
As vacinas estão disponí-
veis nas unidades básicas 
de saúde dos 102 municí-
pios alagoanos. “Estamos 
intensificando a organiza-
ção dos fluxos assistenciais 
para garantir um atendi-
mento mais eficiente neste 
período crítico. A vacinação 
continua sendo nossa prin-
cipal aliada na prevenção e 
redução da gravidade das 
infecções respiratórias”, 

destacou Ana Paula Freitas, 
assessora técnica da Sesau.

Entre  as  medidas 
previstas no plano estadual 
estão o reforço da vigilância 
epidemiológica, monitora-
mento contínuo de casos 
graves (SRAG), distribui-
ção de antivirais, capacita-
ção das equipes de saúde 

e fortalecimento da atua-
ção integrada entre vigi-
lância, atenção primária e 
especializada. Também foi 
enfatizada a importância 
do Centro de Informações 
Estratégicas em Vigilância 
em Saúde (CIEVS) para a 
resposta rápida a surtos e 
comunicação de risco.

Saúde

Alagoas reforça plano de ação da rede pública 
contra o aumento das doenças respiratórias 

Pedro Teixeira
CNN

Moraes é acusado de usar sistema judicial em uma arma política

Há “grande possibilidade” de 
sanções dos EUA contra Moraes
Internacional, Secretário de Estado Marco Rubio falou durante audiência na Câmara norte-americana

22 de maio  |  202512 Correio Alagoano Últimas

Nos meses mais frios, aumenta a circulação dos vírus respiratórios


